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ACTUALITÉS

En 2023, 80% des travaux de l’hypercentre auront été bouclés.

LA VILLE INDEMNISERA 
LES COMMERÇANTS IMPACTÉS
Lors du conseil municipal du 31 mars dernier, la mairie a entériné la création 

d’une Commission de Règlement Amiable afin de venir en aide aux commerçants 
dont l’activité est touchée par les travaux Cœur de ville.

La construction du Vernon de 
demain nécessite la fermeture 
de certaines rues. Une décision 

pouvant engendrer un manque 
à gagner chez les commerçants. 
C’est pourquoi la municipalité a 
décidé de mettre en place un fonds 
d’indemnisation. « Nous sommes 
satisfaits de cette annonce qui cor-
respond à une demande que nous 
avions formulée en décembre », 
affirme Sylvie Chevauché du Club 
des Commerçants (CDC). Ce dispo-
sitif sera très encadré par la loi. En 

effet, la Commission de Règlement 
Amiable est placée sous l’égide 
du Tribunal Administratif de Rouen. 

Charge au magistrat de cette ins-
tance de trancher dans l’attribu-
tion des compensations. Afin de 

calculer ces dernières, la Chambre 
de Commerce et d’Industrie (CCI) 
Portes de Normandie et la Chambre 
des Métiers et de l’Artisanat de 
l’Eure apporteront leur expertise. 
«  La commission nous permettra 
d’indemniser les commerçants avec 
justesse et équité », affirme le maire, 
François Ouzilleau, « nous souhai-
tons ainsi apporter notre soutien 
au tissu économique local tout en 
assurant son avenir via Cœur de 
Ville, un projet qui prépare notre 
centre-ville aux enjeux futurs. »

 LA COMMISSION 
ACCORDERA DES 
COMPENSATIONS AVEC 
JUSTESSE ET ÉQUITÉ.
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ACTUALITÉS

propositions sur 121 
de Vernon Mérite 
Toujours Mieux ! 

réalisées ou en cours

observatoiredesengagements.com

Luttons contre les incivilités
lors des mariages !

La décision a été votée lors du dernier conseil municipal… en salle des mariages !

DÉVELOPPER UNE 
APPLICATION MOBILE 
POUR LA VILLE
PROPOSITION N°2

61

L’application « Vernon Connect » sera 
officiellement lancée le 2 mai. Grâce 
à elle, les services de la ville seront 
accessibles depuis le creux de votre main. 
Vous pourrez, entre autres, consulter 
l’agenda des événements, demander 
une intervention des services techniques, 
consulter les horaires de bus… et même 
faire une visite virtuelle de Vernon !

Qui n’a jamais manqué d’être 
renversé par une grosse 
cylindrée dans nos rues ? 

« Ça va, c’est pour un mariage ! », 
répondront cer-
tains. Sauf que 
faire la fête ne 
nécessite pas de 
mettre en danger 
autrui. C’est, peu 
ou prou, la position 
de la municipalité. 
«  Ces incivilités 
sont en augmentation, nous avons 
donc décidé de prendre le taureau 
par les cornes », insiste le maire, 
François Ouzilleau. A compter du 
1er mai, Vernon devient pionnière 

en faisant signer aux futurs époux 
un règlement intérieur encadrant 
la célébration. Une charte assortie 
d’une caution de 1 000 €. « Une 

partie de la somme 
pourra être débitée, 
par exemple en cas 
de non-présenta-
tion à la cérémonie 
ou de dégrada-
tions matérielles », 
abonde le maire, « il 
y aura, bien sûr, une 

marge d’appréciation, l’idée étant 
de dissuader ces comportements 
sans gâcher ce beau moment de la 
vie d’un couple ». La fête n’en sera 
que plus heureuse.

LA CAUTION POURRA 
ÊTRE DÉBITÉE, PAR 
EXEMPLE EN CAS DE 
DÉGRADATION MATÉRIELLE.
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COUP DE BALAI 
SUR LES MÉGOTS

SENIORS : PARKOUR, GRAFF ET YOGA 
AU PROGRAMME

UN FORFAIT DE 120€ POUR 
SANCTIONNER L’IVRESSE PUBLIQUE

Dès ce mois-ci, le dispositif « Bien Vieillir » 
du centre communal d’action sociale (CCAS) 
propose des ateliers gratuits, innovants 
et intergénérationnels à destination des 
Vernonnais de plus de 65 ans. Parmi les 
disciplines à l’honneur, certaines sont très 
originales comme le « parkour », un sport qui 
se pratique dans la rue et dont le but est de 
franchir acrobatiquement les obstacles. Toujours 
dans un registre urbain, les seniors pourront 
découvrir l’art du pochoir. Mais également la 
magie, le yoga, le théâtre ou le sport adapté.
Æ Inscriptions 
(dans la limite des places disponibles) : 
02 32 64 79 12 / animation@vernon27.fr

Un mégot jeté dans la nature 
peut polluer jusqu’à 500 litres 
d’eau. Un fléau écologique, puni 
de 135 € d’amende, que combat 
la municipalité. L’an dernier, la 
mairie a conclu un partenariat avec 
l’entreprise Eco-Mégots, laquelle 
récupère et recycle ces déchets en 
les transformant en combustible. 
Afin de nettoyer la ville des mégots, 
une opération « Coup de Propre » 
était organisée par la municipalité 
le 15 avril dernier. Des habitants 
volontaires se sont mobilisés et ont 
ramassé ces cigarettes qui seront 
ensuite récupérées par Eco-Mégots. 
Le prochain « Coup de Propre » 
aura lieu le mercredi 10 mai de 10h 
à midi, les bonnes volontés sont 
invitées à se retrouver devant l’école 
Arc-en-Ciel 2.

La loi interdit l’ébriété sur la voie publique. Jusqu’ici, ce comportement était sanctionné par 
une amende de 2e classe pouvant atteindre 150€. Mais la municipalité a décidé d’aller plus 
loin. « La prise en charge d’une personne ivre et dangereuse mobilise un équipage de police 
municipale pendant deux à trois heures », analyse le maire, François Ouzilleau. Les agents 
ont ensuite l’obligation de présenter le concerné à l’hôpital pour un examen médical. « Tout 
cela mobilise des ressources, c’est pourquoi, nous avons décidé de faire payer au contrevenant 
un forfait de 120€, en sus de l’amende. »
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LA RUE RABELIN 
EN BONNE VOIE

Infos
travaux

Création d’un branchement d’eau 
voie de Clermont

 
Des travaux de canalisations débuteront 
le 24 avril voie de Clermont pour une 
durée de deux semaines. Le chantier 
empiètera sur la chaussée. Il ne sera 
donc pas possible de stationner dans la 
rue pendant ce laps de temps.

Ecole Saint-Joseph
 UN NOUVEL ÉLAN 
GRÂCE À SYSNAV

L’école Saint-Joseph l’Espérance est actuellement installée rue André Bourdet.

partenariat sous forme de mécé-
nat, Sysnav permet à notre école 
de franchir cette étape mais éga-
lement de bénéficier de nouveaux 
locaux dans le cadre exceptionnel 

de l’ancien couvent des Sœurs 
Bleues, rue du Vieux Château », 
explique Mme Lefeuvre. L’école 
Saint-Joseph pourra ainsi accueil-
lir de nouveaux élèves dès sep-
tembre prochain.

En janvier dernier, un parte-
nariat s’est noué entre deux 
structures vernonnaises en 

plein essor. Fondée en 2016, la 
petite école privée Saint-Joseph 
l’Espérance n’en finit pas de 
grandir et accueille désormais 
70  élèves répartis en quatre 
classes. Pour répondre à l’aug-
mentation des demandes d’ins-
cription, sa directrice, Constance 
Lefeuvre, envisage de recruter 
deux nouveaux enseignants et de 
dédoubler les classes. Trop étroits, 
les locaux de la rue André Bourdet 
ne suffisent plus. C’est là qu’inter-
vient Sysnav, entreprise vernon-
naise de pointe spécialisée dans 
la géolocalisation. « Grâce à un 

 GRÂCE AU MÉCÉNAT, 
SYSNAV NOUS PERMET 
DE BÉNÉFICIER DE NOUVEAUX 
LOCAUX.

La mairie poursuit activement son 
programme de rénovation des voiries. C’est 
au tour de la rue Rabelin, dans sa partie 
comprise entre la ruelle Berg Op Zoom et la 
rue de la Procession, de subir une cure de 
jouvence. Les travaux dureront tout le mois 
de mai dans l’optique de créer un trottoir, 
gérer les eaux pluviales et rénover l’enrobé. 
Coût : 158 000 €.



GRANDANGLE

Vernon se couvre de vert
Le printemps est arrivé et Vernon se pare de mille pétales à l’instar des fleurs de la place Barette. Une 
symphonie de verdure savamment composée par le service des espaces verts de la ville, laquelle compte bien 
décrocher la 4e Fleur des Villes et Villages Fleuris !
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F    CUS

McArthurGlen Paris-Giverny
RENDEZ-VOUS LE 27 AVRIL À 10H !
Le village des marques de Douains, ou plutôt le « Premium Outlet Paris-Giverny », 
de McArthurGlen s’apprête à ouvrir ses portes. Avec 2 à 3,5 millions de visiteurs 

annuels attendus à terme, il participera à la dynamisation économique du territoire.

Pour le groupe britannique McArthurGlen, comme 
pour Seine Normandie Agglomération (SNA), 
c’est l’aboutissement d’une aventure débutée il 

y a 30 ans. « Lors de notre implantation en Europe, 
dans les années 90, nous avions choisi le site de 
Douains », raconte Myriem Nieres-Tavernier, directrice 
de McArthurGlen Paris-Giverny. Une décision oblitérée 
par les voltes-faces de l’époque qui renverront ce tout 
premier village des marques du côté de Troyes. « Nous 
sommes donc très heureux de concrétiser enfin cette 
ouverture, la Normandie nous tient particulièrement à 
cœur. » Un attachement à la région qui se manifeste 
dès l’entrée de l’outlet où le visiteur est accueilli par 

une « Maison des Métiers d’Art », laquelle ouvrira ses 
portes courant mai. Ce lieu, totalement inédit dans un 
village des marques, est le fruit d’un partenariat avec 
la Chambre de Commerce et d’Industrie et la Chambre 
des Métiers et de l’Artisanat. On y trouve 2000 m2 dé-
diés à une centaine d’artisans locaux, des joailliers aux 
céramistes. Outre la vente, une mezzanine y proposera 
des ateliers pour s’initier à ces savoir-faire. Il faut dire 
qu’à Douains, McArthurGlen a innové. « D’ordinaire, 
nos centres s’inspirent de l’architecture régionale, ici 
nous avons joué la carte de la modernité en associant 
le minéral et le végétal », souligne la directrice. Face à 
ces grandes artères lumineuses, qui rappellent l’avenue 
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3 questions à

Repères
McArthurGlen Paris-Giverny, c’est :

100 boutiques à terme

10 lieux de restauration

20 000 m2 de surface

200 millions d’€ d’investissement

MYRIEM 
NIERES-TAVERNIER 
Directrice de McArthurGlen 
Paris-Giverny

Montaigne ou le faubourg Saint-Honoré, les marques 
se montrent enthousiastes. A l’heure actuelle, elles sont 
70 à avoir pris possession de leur boutique. Parmi 
celles-ci : Karl Lagerfeld, Emilio Pucci ou Lacoste. Des 
enseignes complétées par sept lieux de restauration, 
10 à terme. 

400 postes sur 700 déjà pourvus
« L’implantation de McArthurGlen symbolise le dyna-
misme retrouvé de notre territoire », souligne François 
Ouzilleau, maire de Vernon et président délégué de 
SNA en charge de l’attractivité économique, « mais c’est 
surtout une bataille remportée sur le front de l’emploi. » 
Grâce aux deux job datings organisés en partenariat 
avec Pôle Emploi, 400 postes ont déjà été pourvus 
sur les 700 générés directement ou indirectement par 
le village des marques. « 70% des candidats choisis 
viennent de l’Eure et nous sommes très fiers d’eux ! » 
Des retombées économiques bien parties pour durer 
puisque les marques recruteront régulièrement de 
nouveaux collaborateurs.

 CETTE OUVERTURE SYMBOLISE L’ATTRACTIVITÉ 
RETROUVÉE DE NOTRE TERRITOIRE. Quelle place occupe le développement 

durable dans ce projet ?
Nous avons souhaité donner à l’environnement une place 
centrale. Ainsi, notre outlet a été certifié HQE Excellent, 
c’est-à-dire qu’il intègre une « haute qualité 
environnementale ». Cela se manifeste notamment par 
un mur végétalisé de 90 mètres, 500 arbres plantés, un 
chauffage grâce à une chaudière à bois et 10% des places de 
parking réservées aux véhicules électriques. Par ailleurs, il 
sera bientôt possible de rejoindre le village des marques en 
vélo ou en transport en commun depuis la gare de Vernon. 
A noter que nous n’occupons que 35% des 10 hectares 
du site. Le reste étant un espace paysager dans lequel le 
bâtiment s’intègre harmonieusement.

Comment se sont déroulées les sessions 
de recrutement ?
Les marques ont été impressionnées par la qualité des 
candidats qui, en majorité, sont arrivés déjà formés. Cela a 
été possible grâce à l’excellent partenariat que nous avons 
noué avec les acteurs locaux de l’emploi. Lors de ces job 
datings, tout le monde avait sa chance. La diversité fait 
la fierté de McArthurGlen. Nous avons donc demandé aux 
marques d’être ouvertes d’esprit et de recruter avant tout des 
personnalités et des savoir-être.

Quel sera votre lien avec les 
commerçants de Vernon ?
Nous sommes en relation avec le Club des Commerçants 
(CDC) pour nouer des partenariats. Ainsi, nous envisageons 
d’intégrer certains commerces à notre programme de fidélité. 
L’outlet va engendrer des retombées économiques pour 
le commerce de centre-ville, ne serait-ce qu’à travers ses 
700 salariés. Par ailleurs, 60 000 € ont été versés au CDC 
via une convention signée au côté de SNA.
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RENCONTRE

Alain 
Brunet
CONSERVATEUR DE 
L’ORGUE DE VERNON

En quoi consiste le rôle 
de conservateur de l’orgue ?
Il s’agit d’un titre qui existe dans peu 
de villes. Le conservateur vérifie 
l’état de l’instrument et a un droit 
de regard sur qui l’utilise. Il faut rap-
peler que, dans les églises d’avant 
1905, l’orgue est la propriété de la 
commune. Néanmoins, c’est la pa-
roisse qui dispose du droit d’usage 
du bâtiment. Le prêtre nomme donc 
des musiciens titulaires pour jouer, 
notamment pendant le culte. Le 
conservateur, lui, est payé par la 
mairie. C’est une tâche que j’exerce 
depuis 1999. Jusqu’à 2007, j’étais 
également le titulaire. Désormais, 
j’utilise l’orgue dans le cadre des 
cours du conservatoire.

Quelles sont les spécificités 
de l’orgue de la collégiale ?
Il date de 1610, âge d’or de l’orgue 
baroque, et a été construit par le fac-
teur d’orgue normand Jean Ourry. 
Son buffet est classé monument 
historique et l’on y voit des sculp-
tures d’époque. Le mécanisme a, 
quant à lui, été remanié à l’époque 
romantique et en 1979. L’orgue 

compte trois claviers pour les mains, 
un pour les pieds et 34 registres. 
Les registres permettent de donner 
des colorations différentes au son : 
celle d’une trompette, d’une voix 
humaine, d’une basse… En cela, 
l’orgue est le premier synthétiseur 
de l’histoire, mais acoustique !

L’orgue est-il un instrument 
uniquement liturgique ?
Non, on peut jouer de tout sur un 
orgue ! Le répertoire va du 15e au 
21e siècles. On trouve des pièces 
religieuses bien sûr, chez Bach ou 

Couperin par exemple. Mais égale-
ment des œuvres profanes, comme 
chez Saint-Saëns ou Fauré. En de-

hors des messes, on peut écouter de 
l’orgue à la collégiale. D’ailleurs, le 
festival Bach en Seine proposera 
des concerts en août.

Organiste et professeur au 
conservatoire de Vernon, 
Alain Brunet veille sur cet 
instrument qui compte 
2 200 tuyaux et 400 ans 
d’existence.

L’ORGUE EST LE PREMIER 
SYNTHÉTISEUR DE L’HISTOIRE, 
MAIS ACOUSTIQUE !



12 •  • @villedevernoneure  @VilledeVernon  @villedevernon

CULTURE & LOISIRS

UNE PLONGÉE DANS 
L’ENFANCE EN 120 ŒUVRES

Claude Monet (1840-1926), La Maison de l’artiste à Argenteuil, 1873.

Monet, Renoir ou Pissarro 
ont marqué l’histoire de la 
peinture. Mais quels parents 
étaient-ils ? Début de 
réponse dans une nouvelle 
exposition à Giverny.

Les enfants figurent parmi les sujets 
récurrents des toiles impression-
nistes. Des tableaux où les fils et 

filles d’amis, de mécènes et, parfois, 
ceux des peintres eux-mêmes jouent 
le rôle de modèles. Ces « Enfants 
de l’impressionnisme » sont mis à 
l’honneur jusqu’au 2 juillet dans 
l’exposition éponyme du Musée des 
Impressionnismes Giverny (MDIG). 
« C’est un sujet sensible », confie son 
directeur, Cyrille Sciama, « à travers 
cette exposition, nous entrons dans 
l’intimité des artistes, heureuse ou 
non. » Il y a autant d’histoires dif-
férentes que de peintres présentés. 
Et ceux-là sont nombreux ! « Nous 
avons rassemblé 120 tableaux 
venus du monde entier, certains 
sont des chefs-d’œuvre », poursuit 
M. Sciama, « c’est une exposition 
dense, on peut facilement y passer 
deux heures et demi ! » A travers les 
salles, on navigue entre les théma-
tiques, de la maternité à l’adoles-
cence en passant par l’éducation 
ou les jardins.

Dès l’entrée, nous sommes accueillis 
par un fils d’artiste. Avec « Coco 
écrivant » (1907), Pierre-Auguste 
Renoir représente son plus jeune 

fils, Claude. « Renoir tire une grande 
source d’inspiration de ses enfants 
qu’il s’amuse à déguiser et faire 
poser néanmoins cette vie de bo-
hème est plus pénible pour eux qu’il 
n’y paraît ». On aperçoit également 
le fils aîné du maître de Giverny  

au centre de « Jean Monet dans 
son berceau » (1867). Au cours de 
ce 19e siècle finissant, l’instruction 
devient obligatoire pour les enfants. 
« Mais il ne faut pas les voir comme 
les égaux des adultes », tempère 
Cyrille Sciama, « lorsque Claude 
Monet déjeunait, les enfants de-
vaient garder le silence à table ! » 
Anarchiste, Camille Pissarro don-
nera une éducation moderne 
aux siens, dont les descendants 
témoignent dans le beau catalogue 
de l’exposition. Fidèle à son habi-
tude, le MDIG fait dialoguer les 
enfants du siècle impressionniste et 
ceux d’aujourd’hui en présentant 
plusieurs œuvres contemporaines, 
à l’instar des photos de Martin Parr 
et d’Elaine Constantine.

RENOIR TIRE 
BEAUCOUP D’INSPIRATION 
DE SES ENFANTS QU’IL 
DÉGUISE ET FAIT POSER.
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Barney’s Grooves Record 
Shop - 17 rue Carnot

LE DISQUE DU MOIS

UN SYSTÈME DE SÉCURITÉ INCENDIE 
POUR LA COLLÉGIALE

La séance du Ciné-Club

WEYES BLOOD 
AND IN THE DARKNESS 

HEARTS AGLOW  
Sub Pop

Comme nous l’a tristement rappelé l’incendie 
de Notre-Dame de Paris, le feu est un risque 
majeur pour les églises. Afin d’agir au plus vite 
en cas de départ de feu, un système de sécurité 
incendie (SSI) est en cours d’installation dans 
notre collégiale. Débuté en mars dernier, 
ce chantier s’achèvera au mois de mai. Le 
coût de l’opération, maîtrise d’œuvre et 
travaux compris, s’élève à 90 000 € avec une 
subvention de 35 500 € du Département de 
l’Eure dans le cadre de son plan de relance.

Un vent folk et léger souffle sur les 
platines. L’Américaine Natalie Mering, 
connue sous le nom de Weyes Blood, fait 
partie de cette nouvelle génération de 
folk singers, fille spirituelle d’Emmylou 
Harris et de Joni Mitchell. La nouvelle 
génération dira que sa voix est proche 
de celle de Lana Del Rey, les vieux 
brisquards évoqueront plutôt Karen 
Carpenter. Ce qui est sûr, c’est que ce 
5e album est un rafraîchissement pour 
les oreilles. Une pop éthérée que certains 
qualifieront de dream pop avec ses effets 
de reverb sur bruit de mer ou d’insectes 
crépusculaires sur la douce voix de 
Natalie. Un bel album pressé en vinyle 
transparent avec poster intégré ! Et je 
recommande vivement son avant-dernier 
LP, Titanic Rising, également sur le label 
Sub Pop.

L’Empire du silence 

•de Thierry Michel 
•mardi 2 et vendredi 5 mai - 20h15
•Belgique - 2022 - 1h50  

Présent au Congo depuis 1992, le 
documentariste belge Thierry Michel nous 
offre ici les clés de compréhension des trois 
dernières décennies de l’histoire de la RDC, 
pays meurtri par une violence extrême, 
victime de ses richesses naturelles, de la 
rapacité de tous (dirigeants et voisins) 
comme du silence de la communauté 
internationale. De guerres en rébellions, 
les conflits qui n’ont cessé de s’y succéder 

ont causé des centaines 
de milliers de morts. 
L’Empire du silence est 

aussi « un cri d’indignation d’un grand 
humaniste pour dénoncer l’insoutenable 
injustice, l’impuissance, voire la complicité 
des institutions nationales et internationales 
dans la souffrance des enfants, des femmes 
et des hommes de ce pays ». La projection 
se fera mardi 2 en présence de Christophe 
Pénicaud, photographe, et de Bienvenu 
Matumo, membre de l’association 
congolaise non-violente La Lucha. Le 
Congo vu par l’œil du photographe sera 
par ailleurs visible à La Belle équipe et 

au Cinéma du 25 avril au 
vendredi 5 mai.
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EN VILLE

Toutes les deux semaines, Vernon Direct 
met à l’honneur un commerce, un 

produit ou un événement !

Bagheera et le Leo’s Cafe ont ouvert leurs portes en 2022 dans le quartier de la gare.

Rue de l’Horloge
DES BRUNCHS 
LE DIMANCHE !

DU POISSON FUMÉ 
MAISON !

Ancienne poissonnière, Corinne s’est 
formée au fumage en 2017 à Dieppe. 
Depuis, elle partage son savoir-faire 
artisanal sur le marché de Vernon. 
« Je fume mon poisson chaque 
mercredi. Il faut le mettre en filet, le 
saler, puis le dessaler. J’utilise un fumoir 
professionnel, en bois », explique-t-elle. 
Sur son étal : du saumon, mais aussi 
du flétan, du cabillaud ou encore… 
de l’anguille. « C’est très fin ! », 
assure-t-elle, toujours avec le sourire.

Sur le marché
bouchonfloyd06@gmail.com
06 14 15 84 71 
chaque samedi : 6h30 - 14h

vingtaine de références de bière, 
du thé, du café et bien d’autres 
réjouissances. Tout ça en présence 

d’un DJ, chargé d’assurer une 
ambiance musicale, et d’expo-
sants qui présenteront bougies, 
savons bio ou objets de décora-
tion. « C’est une belle occasion de 
se réunir dehors aux beaux jours. 
Nous avons hâte de partager ces 
moments ! »

« On est toujours plus fort à 
plusieurs que tout seul », sou-
lignent Romain et Thomas. 

Les deux gérants de la pizzeria 
Bagheera s’associent à leur voisin 
Zach, responsable du Leo’s Cafe, 
pour organiser « Les dimanches 
de l’Horloge ». Les 21 mai et 
25 juin, ils installeront des tables 
rue de l’Horloge, exceptionnelle-
ment fermée, pour rassembler les 
Vernonnais dans un moment de 
convivialité. « On a commencé 
notre activité au même moment, et 
on s’est dit qu’on pouvait travailler 
ensemble pour dynamiser le quar-
tier », sourient les trois compères. 
De 10h à 16h, ils proposeront des 
mini pizzas, des quesadillas, une 

C’EST UNE BELLE 
OCCASION DE SE RÉUNIR DEHORS 
AUX BEAUX JOURS.
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Le 22 avril
La rue Carnot célèbre la musique

Comme l’an dernier, une partie de la rue Carnot sera piétonnisée.

TERRASSES : ON A 
MARCHÉ SUR LA LUNE

Les Terrasses du Marché reviennent pour 
leur troisième édition consécutive du 6 mai 
au 1er juillet. Le principe reste le même : 
chaque samedi, de 10 heures à midi, la 
municipalité propose des spectacles et 
ateliers gratuits place De-Gaulle. De quoi 
animer l’emblématique marché du centre-
ville ! Et cette année, la thématique sera 
spatiale, présidence de la Communauté des 
Villes Ariane (CVA) oblige. Parmi les temps 
forts, un atelier autour du cadran solaire 
(13 mai), un escape game organisé par 
l’association Les Souris Vertes (27 mai) ou 
un atelier « sac à dos fusée » (24 juin). Les 
concerts ne seront pas en reste avec une 
programmation jazz (10 juin) ou folk-rock 
(1er juillet). Les Terrasses du Marché, c’est 
aussi l’occasion pour les restaurateurs et 
bistrotiers de la place d’agrandir leur propre 
terrasse. N’hésitez donc pas à découvrir 
cette mouture 2023… il y aura de la place 
pour tout le monde !

Rendez-vous samedi 22 avril pour le Disquaire Day ! 
Comme chaque année, le shop de DJ Barney célèbre 
cette journée des disquaires indépendants en proposant 
plusieurs concerts. Parallèlement, La Belle Equipe invite 
un groupe à jouer en live.

Riffs de guitare en haut de la 
rue Carnot et kicks groovy 
en bas. A moins que ce soit 

l’inverse. Ou les deux ! Quoiqu’il 
en soit, ce samedi-là il y en aura 
pour tous les goûts. Laurent 
Giacomini, alias DJ Barney, nous 
a concocté quelques surprise 
pour le Disquaire Day. « A 16h, 
c’est le groupe de post-punk L’il[e] 
qui ouvrira le bal », confie-t-il, 
«  j’aurai ensuite l’honneur d’ac-
cueillir DJ Lord Funk, c’est une 
sommité dans les domaines de 
la soul et du funk, un digger fou 

qui a tenu des boutiques à Paris 
et a été dealer de samples pour 
la scène hip hop new-yorkaise 
! » Et dans les bacs ? « Une cin-
quantaine de références sorties 
à l’occasion du Disquaire Day, 
et ça va de Motorhead à Chet 
Baker en passant par Bowie, U2 
ou Tricky ! » A l’autre bout de la 
rue, La Belle Equipe a également 
son programme musical. A 19h, le 
« bar à manger » accueillera les 
Parisiens  de Mango Pickle pour 
un concert groovy. En compagnie 
des bières de l’Apocalypse !



16 •  • @villedevernoneure  @VilledeVernon  @villedevernon

TERRITOIRE

Saint-Marcel
UNE MAISON DE SANTÉ 
POUR 6 NOUVEAUX MÉDECINS
La maison de santé de 
Saint-Marcel accueillera 
ses premiers patients en 
2024. Piloté par SNA, ce 
projet répond aux attentes 
des médecins souhaitant 
s’installer sur le territoire.

Comment attirer de nouveaux 
médecins ? Cette question 
trouve un début de réponse 

dans les maisons de santé. Ce type 
de structures publiques, qui ras-
semblent dans un même lieu des ca-
binets médicaux et paramédicaux, 
est plébiscité par les praticiens. 
Aujourd’hui, 70% des médecins 
qui s’installent en France le font en 
exercice coordonné au sein d’une 
maison de santé. Ça tombe bien, la 
première pierre de celle de Saint-
Marcel a été posée le 31 mars 
dernier ! Ce bâtiment de 650 m² 
abritera six cabinets de généralistes 
et sept cabinets pour des paramé-
dicaux : infirmières, psychologues, 
podologues ou orthophonistes. Le 
projet, dont le coût s’élève à plus de 
deux millions d’euros, a été financé 
par des fonds européens, l’Etat, la 

Région Normandie, le Département 
de l’Eure et la commune. Des sub-
ventions entérinées grâce à l’éla-
boration d’un contrat de santé par 
les médecins, validé par l’agence 
régionale de santé (ARS) et l’assu-
rance maladie. L’attrait des pro-
fessionnels pour les maisons de 
santé réside dans la synergie que 
proposent celles-ci. L’exercice 
coordonné leur permet en effet 
de se consulter sur les cas difficiles 
et d’organiser les remplacements 

et les gardes. Les médecins et les 
paramédicaux sont locataires, pour 
une somme très intéressante, de 
ces cabinets dont les murs appar-
tiennent à la ville. Il est estimé que 
la maison de santé de Saint-Marcel, 
en germe depuis deux ans, bénéfi-
ciera à 10 000 habitants. Et le projet 
fait déjà florès puisque le service 
santé de SNA travaille actuellement 
sur une seconde maison de santé, 
située aux Andelys. Celle-ci devrait 
voir le jour en 2025.
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Les conseils de 

l’Office de Tourisme

2€     POUR DES 
   DIZAINES DE 

   RÉDUCTIONS !

UN PÔLE MULTIMODAL 
POUR PACY-SUR-EURE

TOURISME : 
LA SAISON 2023 EST LANCÉE !

Pour la 3e année consécutive, l’office 
de tourisme Nouvelle Normandie 
reconduit son « PASS Touristique ». En 
vente dans nos bureaux d’information 
touristique et chez nos partenaires 
revendeurs au prix de 2€, cette carte 
nominative permet de bénéficier de 
72 offres promotionnelles pour la 
saison 2023. Restaurants, visites, 
loisirs, artisanat… de quoi faire le 
plein de bons plans !

Æ Carte valable jusqu’au 31/12/2023

Æ Liste complète des partenaires sur 
nouvelle-normandie-tourisme.com

Les élus et partenaires du territoire ont inauguré le nouveau pôle multimodal de Pacy-
sur-Eure le 4 avril dernier. En service depuis septembre après deux années de travaux, cet 
équipement vise à favoriser l’usage des transports en commun. Ainsi, la gare routière a été 
déplacée afin de favoriser la connexion entre les différents modes de déplacement. 
Coût : 2,3 millions d’euros financés par la Région, l’Etat, le Département, SNA et la commune.

Comme le soleil, les visiteurs sont de retour 
sur le territoire de SNA. Pour préparer cette 
saison 2023, l’office de tourisme Nouvelle 
Normandie organisait une grande rencontre 
avec les professionnels du tourisme le 4 avril 
à la Grange de Fontenay. Hélène Traen, 
directrice de l’office de tourisme, a ouvert 
cette journée de travail. Parmi les temps 
forts, la présentation d’Eurêka, nouvelle 
agence d’attractivité du Département, et celle 
du village des marques de Douains.
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ASSOCIATIONS

Le 3e mardi du mois de 10h à 15h

Espace « Le Onze », résidence Bellamira, 11 rue Tocqueville

associationfrancealzheimer27@gmail.com

09 54 85 85 34

Coordonnées

France Alzheimer
UNE HALTE DÉTENTE POUR 
AIDANTS ET AIDÉS
L’antenne vernonnaise de France 
Alzheimer 27 vient de lancer une « halte 
détente » mensuelle pour offrir aux 
personnes touchées par la maladie et leur 
famille des moments de convivialité.

«Quand on entend parler d’Alzheimer, on 
pense que tout est gris, pourtant la maladie 
n’empêche pas de passer des moments cha-

leureux avec ses proches », affirme Agathe Leroy. 
C’est elle qui, avec un bénévole de l’association, 
animera cette halte détente chaque troisième mardi 
du mois. Au programme  : des activités ludiques, 
comme du croquet, du mölkky ou un loto des odeurs, 
suivies d’un repas partagé.  « Les aidants qui accom-
pagnent les personnes malades sont les bienvenus, ils 
peuvent choisir de rester ou non », souligne Michèle 
Tixier, la présidente de la section euroise de France 
Alzheimer, « cette halte permet aux malades d’exer-
cer leur mémoire et aux aidants de créer du lien et 
d’échanger sur les problématiques qu’ils rencontrent. » 

Une pause conviviale dans un quotidien accaparé par 
Alzheimer. Cette situation, Michel Régnier la connaît 
bien. « Mon épouse est tombée malade, je l’ai gardée 
avec moi à la maison pendant trois ans et j’ai failli 
être dévoré à mon tour », témoigne-t-il. Une expé-
rience vécue par beaucoup d’aidants et qui, souvent, 
précède un placement en EHPAD. « J’ai voulu venir 
en aide aux personnes dans le même cas, je me suis 

donc rapproché de France Alzheimer en 2021 pour 
créer une antenne à Vernon. » Depuis, ce bénévole 
propose un relais d’informations sur le territoire ver-
nonnais. Complétant ce dispositif, la halte détente est 
la première animation collective mise en place sur la 
commune par France Alzheimer.LA HALTE PERMET AUX MALADES D’EXERCER 

LEUR MÉMOIRE ET AUX AIDANTS D’ÉCHANGER.
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Les assos ont la parole
Faites-nous parvenir vos textes et photos sur le compte citoyen :

vernon27.fr

 qCroix Rouge Française
Prochaine formation PSC1 (Prévention et Secours Civiques niveau 1) : 
le samedi 22 avril, de 9h à 13h et de 14h à 18h.
Aucune connaissance préalable n’est nécessaire. A partir de 10 ans, tout le 

monde peut suivre cette formation.

66 avenue Montgomery
eure.croix-rouge.fr
02 32 51 87 05

 qassociation des 
donneurs bénévoles de 
sang (APDSB)

Planning prévisionnel des 
prochaines collectes de sang 
prévues à Vernon :

Espace Ph.-Auguste - salle Maubert
06 17 24 03 27
Les mercredis : 
3 mai, 7 juin, 6 septembre, 
4 octobre, 8 novembre et 6 décembre 
de 11h/13h - 14h30/18h

 qClub Auto Jadis
L’association organise une 
exposition de véhicules 
anciens tous les 2e dimanches 

du mois, de mars à octobre.

Place de la République
10h - 12h30

 qClub de l’Amitié
L’association recherche un 
nouveau Président (ou 
Présidente) qui sera 

accompagné dans sa nouvelle fonction. 
Pour rappel : le club de seniors de la 
ville organise des sorties à la journée, 
des voyages en France et à l’étranger 
tout au long de l’année. Toutes les 
candidatures seront étudiées.

club.amitié.vernon@gmail.com
06 33 97 56 49

 qCEV
L’association organise une 
randonnée pédestre 
commentée le jeudi 11 mai, 

animée par Jean Baboux et Christian 
Vanpouille. (annulée en cas de pluie).

Complexe sportif des trois chênes
de 9h30 à 12h
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SPORTS

Quelques résultats…

Football féminin
ENTRE VERNON ET HENNEZIS, 
L’UNION FAIT LA FORCE !

Le SPN Vernon et le FC 
Hennezis Vexin Sud ont 
décidé d’unir leurs forces 
pour les mettre au service 

des féminines des catégories se-
niors. Objectif : « Reconstruire une 
équipe féminine à Vernon ! » Depuis 
juin 2021, les rouges et blancs ne 
disposaient plus d’équipe de ce 
type. «  Afin d’y remédier, nous 
avons pris contact avec Hennezis, 
pour faire une entente », explique 
Emmanuel Prauca, l’entraîneur, « 
l’important, c’est que les filles conti-
nuent de jouer au football ! » Pour 
préparer les joueuses, « plusieurs 
entraînements ont été organisés lors 
de la première phase de champion-
nat » ajoute-t-il. L’entente Hennezis/
Vernon a ensuite été officialisée en 
2022. Les deux présidents ont signé 
un accord d’un an renouvelable 

avec le District de l’Eure. Les 
joueuses bénéficient désormais de 
deux entraînements par semaine sur 
les infrastructures de Vernon et de 
Hennezis. L’équipe, composée de 
hui t  Vernonnaises et  douze 
Aniseyennes, évolue en champion-

nat départemental de foot à 8. Les 
inscriptions sont toujours possibles 
en prenant contact avec le  corres-
pondant du SPN Emmanuel Prauca 
(06 81 01 82 86) ou celui du FC 
Hennezis Vexin-Sud Philippe 
Ferreira (06 17 98 06 61).

KAYAK
Championnat de France Fond

09/04/2023
Libourne
SPN Canoë-Kayak : 6 podiums

BOXE THAÏ
Championnat de Normandie

25/03/2023 - Lisieux
I. Amgoud & R. Porier-Zeglache 
(CFCV) : or

KARATÉ
Championnat d’Europe par équipe

22-26/03/2023
Guadalajara (Espagne)
E. Berthon (SPN/France) : argent 
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AGENDA Toutes les sorties sur : vernon27.fr

FRANÇOIS OUZILLEAU
PERMANENCE SANS RENDEZ-VOUS

LUNDI 15 MAI - 18H00
Ecole du Vieux-Château

INITIATION AU 
CINÉMA 
D’ANIMATION
22 avril
Médiathèque
Venez découvrir une 
sélection de courts  
métrages en stop-motion. 
Pour enfants de 6 à 11 ans.

14h•Gratuit sur inscription
02 32 64 53 06

DISQUAIRE DAY
22 avril
17 rue Carnot
Rendez-vous chez Barneys 
Grooves Record Shop pour 
des concerts et DJ sets en 
après-midi et la soirée. 
(Cf. : page 15)

Toute la journée•Gratuit
disquaireday.com

OPÉRATION 
COUP DE PROPRE
10 mai
Ecole Arc en Ciel 2
Opération coup de propre 
dans les quartiers

10h/12h
Infos sur vernon27.fr

MÔM’ART
26 avril
Musée de Vernon
Viens découvrir un artiste et 
réaliser une œuvre qui lui 
ressemble ! Enfants de 
grande section et de CP.

14h•Gratuit sur inscription
02 32 64 53 06

ATELIER 
D’ÉCRITURE
2 mai
Médiathèque
Jouer avec les mots, 
expérimenter votre envie 
d’écriture… une expérience 
ludique et conviviale. 

14h•Gratuit sur inscription
02 32 64 53 06

CINÉ-GOÛTER
13 mai
Médiathèque
Venez découvrir une 
sélection de courts-
métrages sur le thème de la 
musique, avant de partager 
un petit goûter. 
Pour enfants de 6 à 11 ans.

15h•Gratuit sur inscription
02 32 64 53 06
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TRIBUNES

Le journal municipal s’ouvre à l’expression de tous les groupes composant le conseil municipal. 
Chacun d’eux dispose d’un espace égal. La teneur des propos n’engage que leurs auteurs.

LISTE
VERNON ÉCOLOGISTE 
ET CITOYENNE

GROUPE
GÉNÉRATIONS VERNON

GROUPE
VERNON VILLE 
CITOYENNE

GROUPE 
VERNON ÉCOLOGISTE 
ET SOLIDAIRE

DAVID HEDOIRE 
FANNY FLAMANT

 vernonecocitoyenne@gmail.com

FRANÇOIS OUZILLEAU 
Maire de Vernon 

 generationsvernon.fr

GABRIEL SINO 
BÉRÉNICE LIPIEC 

  Vernon Ville Citoyenne

LORINE BALIKCI 

La liste Vernon Écologiste et 
Citoyenne s’est constituée 
en s’inspirant d’innovations 
démocratiques et 
écologiques qui se sont 
développées dans les 
communes de France 
comme Trémargat, Saillans, 
Grenoble… Des villes 
devenues des exemples de 
démocratie participative 
réelle et de dynamisme 
économique durable.

L’émulation citoyenne 
est une condition de la 
préservation de la démocratie 
à l’heure où nous souffrons, 
collectivement, d’un exercice 
vertical et autoritaire du 
pouvoir. La société civile a 
son mot à dire sur les affaires 
publiques, autant que les 
« professionnels » de la 
politique, qui devraient rester 
dans les cabinets au service 
des citoyens, plutôt que de 
faire carrière en sautant de 
mandat en mandat, ou en les 
cumulant outrageusement.

Il nous semble essentiel de 
garder cet élan originel, cette 
envie de faire la politique 
autrement. Aussi, afin de 
permettre à d’autres membres 
de la liste de participer au 
conseil municipal, nous 
avons décidé d’effectuer 
une rotation de mi-mandat, 
comme cela se pratique 
dans de nombreuses listes 
écologistes et citoyennes selon 
le principe du « tourniquet ». 
En conséquence, nous 
démissionnons de nos mandats 
afin de permettre aux suivants 
de notre liste de monter à leur 
tour en compétences.

Ce renouvellement permet 
d’entretenir la dynamique de 
notre engagement citoyen en 
partageant cette expérience 
d’élus.

Un engagement continu ! 

Aucune pause pour la 
majorité municipale, nous 
poursuivons chaque jour 
notre travail à votre service, 
pendant que d’autres, toujours 
absents pour travailler mais 
bien présents pour les sorties 
populistes, souhaitent en 
faire moins au nom de la 
démocratie. Nul doute qu’il 
est préférable quand on est 
élu, d’être présent et que 
son siège soit occupé en 
conseil municipal, lors des 
commissions ou sur le terrain 
auprès des habitants. 
Notre vision de la politique 
diffère fondamentalement 
de celle de nos opposants, 
faire de la politique c’est tenir 
une ligne, faire des choix et 
appliquer ce pour quoi nous 
avons été élus.
Il peut être étonnant de nos 
jours de voir une équipe élue, 
appliquer son programme 
mais c’est bien ce que 
nous mettons en œuvre, un 
programme sur lequel la 
population s’est largement 
prononcée.
Au-delà des engagements 
pris pour la tranquillité et la 
sécurité des Vernonnaises 
et des Vernonnais lors du 
dernier conseil municipal ; 
afin notamment de permettre 
la tenue de cérémonies de 
mariages respectueuses de 
l’ordre public ou encore 
de libérer du temps afin 
d’augmenter la présence 
des policiers municipaux 
aux abords des écoles ; 
nous sommes heureux de 
rappeler que la ville poursuit 
son engagement à financer 
les associations engagées 
sur le terrain dans tous les 
domaines, sportifs, culturels, 
ou encore dans l’aide à 
nos plus fragiles, nos ainés 
ou auprès des victimes 
d’addictions.

Le saviez-vous? Le  dernier 
conseil municipal a été marqué 
par l’adoption de délibérations 
SURPRENANTES et nous 
avons été outrés par 2 d’entre 
elles.

La première : « Facturation 
prise en charge ivresses 
publiques et manifestes »
Cette délibération populiste 
nous a choqués, comment peut-
on faire payer aux personnes 
souffrant d’addiction à l’alcool 
et bien souvent désocialisées, 
120€ en plus de l’amende 
classique pour les emmener 
en cellule de dégrisement 
après passage à l’hôpital ?  
Ces personnes marginalisées, 
souvent insolvables, ont surtout 
besoin d’accompagnements et 
de soins.
Le nombre de cas étant 
négligeables sur Vernon, 
nous avons proposé d’agir  
sur le côté thérapeutique car 
l’addiction est avant tout une 
pathologie, qui ne peut être 
traitée aussi légèrement et 
brutalement. 

L’autre délibération 
« Célébration de mariage, 
création de caution et 
règlement intérieur »
Contrairement à ce qui est fait 
ailleurs, cette délibération est 
très INJUSTE et LIBERTICIDE.
Désormais pour se marier à 
Vernon vous devrez déposer 
une caution de 1000 € 
et signer une charte pour 
surveiller vos invités. Sur 
cette caution,  400€  seront 
retenus pour 1/4 h de 
retard, 100 € de ménage... 
400 € pour 1/4h de retard, 
c’est SCANDALEUX ! 

Le Maire de Vernon préfère la 
RÉPRESSION, LA SANCTION 
FINANCIÈRE, et c’est avec 
une grande décontraction 
qu’il se gargarise de faire 
payer les Vernonnais…

Vernon toujours verte !

Quel n’a pas été notre 
étonnement de lire et 
d’entendre récemment que 
les travaux du Cœur de ville 
allaient « bétoniser encore 
plus la ville de Vernon ! ».
Si nous pouvons nous 
satisfaire de cette conscience 
collective et de la prise 
en compte des enjeux 
écologiques par les citoyens, 
et ce message clair adressé, 
qu’il ne peut y avoir 
aujourd’hui de projet politique 
crédible dont l’écologie ne 
soit pas un élément central, 
nous pouvons regretter que 
ce jugement se fonde sur une 
vision erronée de la réalité et 
des engagements de l’équipe 
municipale. 
Oui, nous pouvons dire que 
le béton est blanc, difficile de 
le contester, mais pour rester 
dans la vérité et le factuel, le 
projet Cœur de ville viendra, 
au-delà de la sécurisation 
des déplacements ou de 
la facilitation des mobilités 
douces, augmenter les 
espaces végétalisés de notre 
beau centre-ville !
En effet, si l’ancien cœur 
de ville comptait 1000m2 
de verdure, à la fin des 
travaux les Vernonnaises et 
Vernonnais pourront profiter 
de 600m2 supplémentaires 
d’espaces arborés ou fleuris.
Vernon n’avait pas bougé 
depuis l’après-guerre 
et fidèles à notre ligne 
écologique sans idéologie, 
nous saluons ces avancées 
qui viendront très rapidement 
améliorer le cadre de vie 
des Vernonnaises et des 
Vernonnais. Laissons les 
bourgeons éclore et les arbres 
grandir ! 
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LA PAUSE

Gratuit sur inscription• Infos : lamanufacturedescapucins.coop

Parler du climat, c’est bien beau. Mais pour rester sous la barre des deux degrés 
supplémentaires, il va falloir agir ! C’est pourquoi la Manufacture des Capucins, tiers-lieu 
dédié à la transition écologique, propose l’atelier « inventons nos vies bas-carbone ». A 
travers un jeu de cartes en groupe, celui-ci permet d’imaginer des actions collectives et 
concrètes afin de réduire notre empreinte de gaz à effet de serre.

Æ Samedi 22 avril de 14h à 17h

SOLUTIONS DU N° PRÉCÉDENT

Inventons nos vie bas-carbone !
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